



El barrio de Shinjuku es el punto comercial y administrativo más importante de Tokio

REUTERS

Títulos, Grados, Másteres...

En Barcelona

La Universidad Autónoma, pionera, ofrece un Grado en Estudios de Asia Oriental y un máster en Traducción, Interpretación y Estudios Interculturales. La UOC (centro online) dispone de un máster

En Madrid

También en la Autónoma se puede estudiar un Grado sobre Asia y África.

En Salamanca

Un título en Estudios de Asia Oriental, pendiente de convertirse en Grado

En Andalucía

Sevilla, Málaga y Granada han apostado por los Estudios de Asia Oriental con Grado y Máster oficial

Salidas profesionales Dos nuevas titulaciones se suman este año a la oferta

Seis universidades españolas ofrecen ya estudios sobre Japón

► Suman en total ocho itinerarios académicos reconocidos oficialmente

L. D.

El creciente interés en España por las relaciones con Japón ha llevado a las universidades españolas a crear grados, maestrías y hasta licenciaturas en estudios relacionados con la lengua, la cultura, el pensamiento, la sociedad o la economía japonesa. Un giro de 360 grados en los portafolios académicos más tradicionales, pensado para mejorar la empleabilidad de los alumnos españoles y, sobre todo, la utilidad de los conocimientos que adquieren durante sus años universitarios y que tendrán que permitirles el acceso a un mercado cada vez más global.

Se trata de adquirir un aprendizaje que dé respuesta a las necesidades de grandes y pequeñas empresas, hoy volcadas en la internacionalización y, por tanto, también en la conquista del influyente mercado asiático, que ha manifestado a su vez un claro interés por todo aquello que tenga un componente español.

Hasta comienzos del siglo XXI no existía en nuestro país ninguna titulación oficial específicamente relacionada con Japón. Pero en el año 2000 la Universidad Autónoma de Barcelona creó el primer título propio de Estudios de Asia Oriental.

Costumbres, creencias...

Centrado en las relaciones económicas, culturales y políticas con el área Asia-Pacífico, este programa pionero se adentraba en conocimientos específicos sobre las estructuras sociales de los países de la región de Asia-Pacífico. Costumbres, creencias, ideologías y culturas, poniendo un énfasis especial en el dominio de las lenguas de la zona, entre ellas, el japonés.

Poco después, en 2003, la Autónoma de Barcelona convirtió ese título en Licenciatura de 2º ciclo; y en 2009, lo «ascendió» a la categoría de Grado. Entremedias, en 2006, lanzó el primer Máster Oficial de Traducción, Inter-

pretación y Estudios Interculturales.

La universidad que siguió los primeros pasos de la catalana fue la Autónoma de Madrid, que en 2003 creó la Licenciatura de 2º ciclo en estudios de Asia y África, con itinerario de japonés, licenciatura que en 2010 transformó también en Grado.

La Universitat Oberta de Catalunya amplió en 2007 la oferta para licenciados con la creación del Máster de Estudios de China y Japón en el Mundo Contemporáneo. Y en 2009 la Universidad de Salamanca lanzó un título propio del Máster de Estudios de Asia Oriental.

Andalucía también se sumó a la apuesta por este tipo de estudios en 2011, año en el que las universidades de Sevilla y Málaga inauguraron el Grado de Estudios de Asia Oriental.

Por último, en 2015, la Universidad de Granada creó el Máster Oficial de Estudios de Asia Oriental y la Universidad de Salamanca, el Grado de Estudios de Asia Oriental, que aún está pendiente de aprobación por parte de la ACSUCyL (Agencia para la Calidad del Sistema Universitario) y el Consejo de Universidades.

Otras universidades españolas, tanto públicas como privadas estudian crear titulaciones similares en los próximos años.

Otros centros planean ampliar una oferta que abre interesantes salidas profesionales